

	L.	M.	M.	J.	J.	S.	D.
Junio	3	4	5	6	7	8	9
1940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

# DIAARIO MANABITA

Año VII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Jueves 13 de Junio de 1.940.

| No 1913

## Alemanes Habrían Llegado Anoche a Suburbios de París

Germanos cruzaron violentamente el Marne. A 9 millas de la Capital francesa tropas galas se batían en retirada.—París debe rendirse, ciudad tan bella no debe exponerse a la destrucción dicen los alemanes.

Londres.—El Primer Ministro inglés Winston Churchill confirió ayer con el Ministro Reynaud y el General Weygand, llegando a un acuerdo sobre los planes de guerra que se llevarán a cabo en vista de la ofensiva alemana. La fuerza real se lanzó un ataque a las fuerzas alemanas que combaten en Francia bombardeando ferrocarriles, sus depósitos y obstruyéndoles sus líneas de aprovisionamiento.

Cairo.—El Embajador italiano ante el Gobierno egipcio entregó hoy un ultimatum cuyo contenido no ha sido revelado aún. Por su parte la Cámara de Diputados aprobó hoy un acuerdo según el cual se reanuda las relaciones diplomáticas entre Egipto e Italia.

Berlín.—Las tropas aliadas están sitiadas al sur de París y nuestras fuerzas avanzan sobre la capital en la gran ofensiva que obliga a la retirada de los defensores que se sitúan en la llamada línea Weygand. Al oeste de París la fuerza alemana con sus tanques está situada a 20 kilómetros de la capital francesa y su intención de rodear al ejército francés ha llevado a las tropas sobre el famoso río Marne formando un amplio frente de numerosas divisiones. Los círculos militares informaron que el contraataque que salvó en la guerra del 14 a París no se repetirá esta ocasión y que las tropas alemanas cruzaron el Marne en varios puntos habiendo tomado la histórica región donde se firmó el armisticio.

El Ministerio de Aviación informó que la fuerza aérea alemana ha combatido intensamente en las últimas 24 horas derribando 59 aparatos enemigos contra 3 alemanes que cayeron combatiendo. El Havre uno de los puertos que poseen los franceses en el Canal de la Mancha fue igualmente bombardeado hoy.

El Comando alemán admite que aviones aliados lanzaron un ataque sobre el oeste de Alemania pero sin mayores pérdidas para la fuerza aérea.

Las tropas que combaten en San Veróni, capitularon hoy mandando 25 mil prisioneros.

ceros e ingleses incluyendo 5 Generales franceses y uno inglés, igualmente gran cantidad de municiones y armas de toda clase.

El Comando informó también que sus cañones antiaéreos que operan en Francia y que tienen un alcance horizontal de ocho millas hicieron una magnífica labor hoy al destruir más de 200 tanques blindados franceses que intentaban atacar el centro de la ofensiva alemana.

El Ministerio de Marina informó que fueron hundidos 7 transportes aliados de 10 y 15 mil toneladas así como también un acorazado inglés.

Roma.—Pattes de Turin informó que aviones franceses hicieron funcionar los cañones antiaéreos en este centro del oeste de Italia, importante por ser una región industrial, así mismo Mián al norte de Italia fue atacado por aviones enemigos sin mencionarse los efectos causados. Con la evacuación de las autoridades y el Gobierno italiano de la capital, se espera que ella esté protegida como ciudad no fortificada y sin objetivo militar, del bombardeo enemigo.

Los primeros partes sobre la acción italiana en la guerra han llegado y mencionan bombardeos a Malta, Chipre, y otras partes pero sin haber conseguido su objeto.

Ginebra.—Aviones desconocidos bombardearon diferentes regiones de Suiza incluyendo también a Betas causando varios muertos y numerosos heridos. En principio el comunicado dijo eran italianos, posteriormente se comprobó que eran aliados, los aviones volaron de este a oeste en el territorio suizo, y el Gobierno pidió que su Embajador en Francia proteste por este atentado a su neutralidad y pida explicación del incidente. (Pasa a la 4ª Página)

### Atención!

Sabe Ud. que la tierra y el polvo del suelo, con que juegan sus niños, contienen toda clase de parásitos intestinales?

## Para Proteger Importaciones y Exportaciones Ecuatorianas con Países Europeos

Quito, 12.—El Gobierno inglés ha comunicado a la Cancillería para que haga trascender a los comerciantes importadores del país que desde el 17 del presente se establecerá el sistema de NAVICERT para la conducción de los cargamentos que se envían a los países europeos neutrales con excepción de Rusia. Las mercaderías y cargamentos de exportaciones ecuatorianas deben llevar este sello y no serán molestadas por los buques patrulla que operan para evitar el contrabando destinado a los enemigos de los aliados.

## Por la Eficiencia del Servicio Telefónico

Los Jefes de Distrito y de Oficinas de Telégrafos han recibido terminantes instrucciones del señor Director General de comunicaciones para no dar curso a telegramas que no tengan carácter exclusivamente oficiales y de urgencia y que estén concebidos en términos lacónicos. Dicho funcionario ha indicado que debe darse órdenes terminantes sobre los siguientes aspectos: primero los anotadores y telegrafistas deben ser exigentes en obligar que el servicio oficial se limite a asuntos netamente oficiales y urgentes rechazando telegramas de carácter particular o que puedan dejarse para el correo; segundo: que los jefes de oficinas deben clasificar el servicio de momento a momento para cursar de preferencia los telegramas que por su texto deben ser preferidos, como los relacionados con viajes, dinero, enfermedades, desgracias, aunque no hayan sido pagados como preferencia; tercero: el control de la entrega de telegramas debe hacerse comparando los recibos con las listas tres veces diarias; cuarto: que se envíe todos los días a las 6 de la tarde una lista de los telegramas rezagados a la prensa y a las estaciones radiodifusoras donde hubiere.

Igualmente se ha instruido a las oficinas respectivas para que obliguen a los depositantes de telegramas públicos que pongan la dirección domiciliaria con el fin de evitar el gran número de telegramas que se rezagan por esta falta adquiriendo que el telegrafista no se responsabiliza por los telegramas que no fueren entregados por la falta de dirección domiciliaria.

## El Dr. Pedro A. Jurado R.

Comunica a su distinguida clientela y al público en general, que ha instalado su consultorio en los bajos de la casa del Dr. Francisco Salazar, calle "Ricaurte", donde atenderá de 1 a 4 p. m.

Portoviejo, abril 13-40.

## Quedó Inaugurado Servicio Aéreo a Loja

Quito, 12.—A las doce y media del día llegó el avión de la Seda procedente de Loja habiendo descolado a las ocho de la mañana de Loja, aterrizó en Guayaquil a las diez, en Monte a las diez y media y a las doce y media en Loja. El avión llegó con toda felicidad iniciando así el primer vuelo a Loja.

## Reglamento de Control de Giros Entrará en Vigencia Hoy

Quito, 12.—Se ha pedido al Gobierno que designe personas íntegras para dignatarios del Control de Giros a fin de evitar cualquier especulación que pudiera afectar la bolsa negra con perjuicio de los intereses nacionales.

Quito, 12.—Desde las tres de la tarde hasta en estos momentos está sesionando el Consejo de Ministros en la residencia presidencial. Se está discutiendo el Reglamento del Control de Giros que entrará en vigencia mañana, pues nos han informado que los Ministros están resueltos a sesionar hasta cualquier hora de la noche a fin de dejar solucionado este asunto.

## Gran Plan de Rehabilitación Nacional

Quito.—12.—El Gobierno estudia en estos momentos un enorme plan de reconstrucción y rehabilitación del país, bajo diversos aspectos comprendiendo varios ramos a ejecutarse en largo plazo contando con el empréstito de Estados Unidos.

## DE MANTA

Junio 11

La Aduana de este puerto ha recaudado durante el mes de Mayo último, por concepto de derechos de importación, tasas portuarias, Municipios Manabitas y otros ingresos no especificados la cantidad de \$/ 52.084.08.

Entraron 6 buques de nacionalidad holandesa, 2 norteamericanas, 1 francesa y 1 japonesa, 10 en total. Se importaron 539 bultos con 79.144 kilos valor de \$/ 176.553.11.

El movimiento de cabotaje acuró 34.350 bultos de entrada, con 2'063'023 kilos y \$/ 1'618'306'00; y 5.530 de salida con 264'515 kilos valor de \$/ 450.271.00.

—La Sociedad de Chefes de Manta se prepara a celebrar el Día DEL CHOFER con un interesante y variado programa.

Corresponsal

## Instantáneas y Fugacidad

Los dos últimos libros de Luis Espinosa M. Con temario manabita y correctamente impresos. Puede usted adquirirlos en la Papelería e Imprenta del señor Joaquín Ramírez M.—Cada ejemplar importa Dos Suces cincuenta centavos. Adquiriendo los dos, puede obtenerlos en Cuatro Suces.

Se dispone de pocos ejemplares. Se atiende envío por correos con pedidos que traigan los fondos respectivos inclusive el correspondiente porte postal.

Portoviejo: Junio 10 de 1940.

DIARIO MANABITA

Año VII | Portoviejo, Junio 13 de 1940. | N° 1913

La Proforma Presupuestaria

ESTA constituyendo un serio problema para los diversos departamentos estatales, la rebaja del 6% acordada sobre las asignaciones presupuestarias vigentes, de modo que el Proyecto de Ley para 1941 sólo contemple un total de rentas y gastos igual a \$ 110.000.000. Las dificultades giran al rededor de las partidas que deben suprimirse, ya que cada Ministerio dice contar con sumas absolutamente necesarias para el desenvolvimiento y la atención de sus dependencias, habiendo casos, como el que comporta la Educación Pública, en que no se sabe realmente dónde está lo superfluo ni en qué proporciones hay que efectuar la rebaja, toda vez que es visible la carencia de escuelas, de maestros, de edificios, mobiliario y material educativos, y tan alta la cifra de analfabetos, que no cabe hacer supresiones sin que ellas afecten notablemente a la cultura básica del pueblo. El Corresponsal de un diario guayaquileño, hace constar la imposibilidad en que así mismo se encuentra el Ministerio de Gobierno para cercenar los fondos de su presupuesto y ha obtenido declaraciones del Subsecretario departamental en que se manifiesta la condición de premura de cada uno de los ramos, tal como el de Justicia, que no cuenta sino con lo indispensable para pagar sueldos y satisfacer una que otra necesidad. La Oficina de Inmigración y Extranjería, con sus diecisiete empleados en toda la República, incluyendo en este número hasta los porteros de las oficinas, no puede cumplir con eficiencia las labores que le determina la respectiva Ley, y de aquí que el control de ingreso de los extranjeros y de las actividades a que éstos se entregan en el país, sea un conjunto de disposiciones inaplicables, un amontonamiento de letras sin contenido y sin vitalidad. Se ha pensado entonces en realizar supresiones en el cuerpo de Carabineros; pero a fin de justificar la permanencia de la actual situación en este sector administrativo, se ha recordado que de todas partes del Ecuador hay un reclamo continuado de agentes de la seguridad y que cualquiera disminución que se disponga, vendría a mantener la zozobra popular derivada de lo deficiente del servicio.

HE aquí, en breves rasgos, expuesto un cuadro de necesidades que debe merecer particular estudio. En efecto, no hay un sólo Departamento de Gobierno que pueda llenar su cometido dentro de posiciones de comodidad y enfrentarse a circunstancias imprevistas que a veces tienen una crudeza terrible. Revisese el estado de cada uno de los ramos administrativos; obsérvese, siquiera brevemente, el desarrollo de los diversos servicios públicos, y en todos ellos surgirá la misma impresión de abandono, de pobreza, de lentitud, como fruto de un perpetuo estado de crisis fiscal. La solución única estaría en elevar las cifras de ingreso del Presupuesto nacional; pero ¿a costa de qué y de quiénes, cuando en el país hay un desarrollo tan pausado de actividades remunerativas y cuando el nivel de capacidades de tributación ha llegado a grandes alturas, por más que se diga que el pueblo ecuatoriano es el que menos impuesto paga al Estado?

HACE falta, en verdad, un Presupuesto holgado y estimulador; pero un Presupuesto que se fundamente en las realidades económicas favorables de la nación, que es menester crearlas y fortalecerlas primeramente. Las deficiencias observadas en la administración fiscal, no son sino la traducción fiel de las posibilidades ecuatorianas, estacionadas en ocasiones, deprimidas las más de las veces; son el fruto de un lento proceso económico-social, que no puede agitarse con el ritmo de las necesidades estatales, cada vez llenas de mayor sacudimiento y urgencia. De modo, pues, que si se quiere tener un Presupuesto que ponga al Gobierno en situación de holgura, hay que comenzar por el principio, es decir, creando en el pueblo la aptitud y el recurso adecuados a ello, facultándolo para producir en gran escala y para entregar, por consiguiente, los aportes necesarios al bien del Estado.

DEBEMOS comenzar por preguntarnos: ¿de qué se alimenta el Fisco? Los cuadros presupuestarios de ingresos, nos dicen que de sus minas, del producto de sus granjas, del arrendamiento de sus tierras, de las industrias estatales, de sus servicios de muelles, de derechos de piso, de faros, del practaje marítimo; de la explotación del servicio postal y de comunicaciones eléctricas; de impuesto a la propiedad rural, a la renta, a los capitales en giro; de derechos a la importación y a la exportación, del producto de sus monopolios, etc., etc.. Como se ve, son numerosas las fuentes de abastecimiento que tiene el erario nacional; pero, asimismo considerables los gastos a que debe atender el Gobierno para cumplir medianamente la función social y nacional a que está llamado. La hora presente, llena de sombras y complejidades, cuajada de peligros y desequilibrios, es la menos propicia para hacer un Presupuesto elevado. I en esto es razonable la intención gubernativa, porque una imprevisión puede llevarnos a desconsoladoras consecuencias. La exportación se ha reducido al mínimo; la importación ha sido restringida por fuertes aranceles aduaneros y por el control de giros; el tráfico marítimo internacional, se ha ido a la menor expresión; la agricultura y las industrias soportan un visible decaimiento; el consumo interno ha sufrido una baja desesperante; en resumen, el Fisco se halla amenazado por una crisis cuyas proporciones no pueden ser medidas ahora, porque aún es de esperar grandes sorpresas en la guerra europea y en la economía mundial. Creemos, pues, honrada y sinceramente, que hay necesidad de un reajuste presupuestario para que no aumenten los déficits que venimos arrastrando desde hace varios años y que tan ingratas repercusiones tienen en la vida de

Quando le duelen los RIÑONES BAYER TABLETAS DE HELMITOL

La Campaña Antipalúdica

Servicio Sanitario Nacional. -- Zona del Litoral. -- Delegación en la Provincia de Manabí. -- Portoviejo, Junio 10 de 1940.

Señor Director de Diario Manabita Ciudad.

En el editorial de DIARIO MANABITA de fecha 8 del presente, he leído con beneplácito su opinión, apreciando su altruista interés por la campaña antipalúdica en la Provincia; pues, de ello depende en gran parte el adelanto de una población, además de la salud de los campesinos que en todo momento necesitan de la ayuda moral y material para el fomento de la agricultura, riqueza propia de la Provincia de Manabí. Esta ayuda constante de la buena salud al amparo del PALUDISMO, maligno azote de nuestro trópico, se consigue mediante labores bastante arduas de parte de los Gobiernos, y los Municipios, benedictos, también dentro del impuesto de los productos generales.

La cantidad asignada por el Ejecutivo para esta campaña, es por demás deficiente. Con ella no tendríamos ni para lo más estrictamente necesario, dada la colectividad de 9 cantones que tenemos y su infinidad de parroquias, en cuyo caso creo que los respectivos Municipios están llamados a cubrir siquiera en parte el saldo, para relativamente ayudar a sus habitantes, tanto en el tratamiento de enfermos como en la extirpación del mosquito ANOFELIS en toda su raza.

En el mencionado Editorial, aprecio sus conocimientos para los trabajos a verificar; conocimientos que cada ciudadano está obligado a tenerlos presente para su cooperación mutua dentro del sector donde reside. El material viene a resultar gravoso dada la distancia para conducirlo. -- EL PETROLEO.

En las ciudades cabeceras de cantones, no se necesita de este ma-

terial para la labor urbana; las visitas domiciliarias continuas, no permiten que la larva (guzarapo) entre a su estado de PUPA, para muy luego convertirse en el mosquito que con poco trabajo se infecta en un enfermo palúdico y transporta la enfermedad a las personas sanas, extendiéndose rápidamente el mal. En muchas ocasiones por descuido de los vivientes que no lavan sus depósitos de agua y la larva desarrolla con amplitud y sin estorbo. Estos artefactos deben lavarse siquiera una vez por semana; pues, desde que el mosquito deja la babilonia de huevos (de 150 a 200) en el agua, hasta reventar transcurren 9 días. Al lavar el depósito es necesario restregar sus paredes interiores con un cepillo u hojas de maíz etc. por que el votar solamente el agua, quedan muchas larvas adheridas a sus paredes, en cuya humedad pueden vivir hasta 3 días; y, una vez que se llena de agua limpia, prosiguen su desarrollo hasta volar.

En el interior de los patios, no deben existir baches con aguas estancadas servidas; en estas, también se desarrollan mosquitos de la raza CULEX, que sino inoculan el paludismo, no dejan de causar fastidios sobre todo a los niños. No se requiere nada más que buena voluntad para evitar estos baches (regar las aguas servidas) que también son productoras de fiebres tíficas, disenterias, infecciosas, etc. Las moscas que posan en un lodazal inmundado, luego van a un plato de alimentación, frutas, dulces, etc. llevando en sus patas cuanto microbio existe en una inmundicia.

Sería largo hacer historia del desarrollo del mosquito en general, distinguir sus clases dentro de cada especie y analizar sus peones. Estando la eficiencia del trabajo en la extirpación de las larvas en los diferentes depósitos de las habitaciones y lagunas alrededor de las poblaciones.

En lo relacionado con las labores a verificarlas al Servicio Sanitario, me permito manifestar que la Dirección General esté llamada

la República.

PERO esto reajuste pudiera ser menos doloroso, es decir, no afectar a servicios inaplazables del Estado, con una política de economía que debe partir de las mismas esferas administrativas y que debe inspirarse en el rechazo a todo lujo, a todo gasto superfluo; a la adquisición de lo que produce el país y en lo cual debe ser harto celoso el propio Gobierno cuando trate de colmar las necesidades de sus ramos. Ni automóviles caros, ni recepciones inútiles, ni gastos en ociosas funciones detectivescas, ni fiestas, ni paseos. Que el Gobierno sea el primer practicante de la modestia en el obrar. Ya se acerca el nuevo período presidencial, y sería de desear que las ceremonias a que su inauguración obligue, sean expresión de sencillez y de un afán de vivir con arreglo a las realidades ecuatorianas. Antes que abatir a la educación y cerramos los garages oficiales; antes que clausurar los hospitales, consultorios, obliguemos a vestir con moderación a nuestros agentes de policía, a suprimir champañadas y saraos y a contener a tanto "niño bien" que quiere salir del país con honores y beneficios diplomáticos.

SOBRE esta base hay que hacer el Presupuesto de 1941.

Disposiciones de Tráfico

Portoviejo, Junio 11 de 1940. Señor Director de DIARIO MANABITA, Ciudad, Señor Director:

Seré de usted sumamente reconocido si digno dar a conocer en su prestigioso Diario, al respetable Gremio de Chaufferes de la Provincia, se presenten a la revisión mensual de sus carros, desde el día 15 del presente, en la calle "Sucre", frente al cuartel de Carabineros.

Por su digna acogida, doy mis más cumplidos agradecimientos. Soy del señor Director atento. El Jefe de Tráfico Provincial, Juan F. RIVERA, Teniente de Carabineros.

SIEMPRE

Al servicio del alumnado manabita LIBRERIA RAMIREZ.

a ordenar estos trabajos, previo acuerdo con las Autoridades Superiores, a la Delegación en esta Provincia, siéndome muy grato cooperar incondicionalmente con los Municipios que deseen seguir faenas tendientes al trabajo en mención.

Atentamente, El Secretario de la Delegación Estada del Despacho, Homero E. COBOS MIELES.



Si el trabajo en la oficina lo ha dejado muy nervioso, Cambie el semblante enojoso Tomando Caspiaspirina.



No permita que un dolor de cabeza inesperado lo tenga nervioso y de mal humor en su trabajo. Tome en seguida Caspiaspirina. Quita el dolor, calma los nervios y reanima el espíritu, restableciendo rápidamente el bienestar normal.





# - Victoria Hoy -

Repris inmensamente maravilloso de la soberbia cinta de grandes aventuras en alta mar. Con PAUL KELLY JUNE TRAVIS en

## “ VAMONOS CON LA MARINA ”

Precios: Lunetas \$1.00 y 0,50 Galerías \$1.00 y 0,20

SOLO EN NOCHE A LAS 9 Y MEDIA

Mañana formidable estreno dramático, “HIJOS ADULTEROS”

Con AMANDA VARELA

### Situación Económica del País y Las Leyes de Emergencia

#### OPINION DEL DIPUTADO ALAVA

Santa Ana, Junio 10 de 1940. Diputado Suárez Veintimilla. Quito.

Leyes económicas existentes no son malas, pero quienes se han encargado ponerlas práctica, sólo se han servido ellas para enriquecerse costa pueblo. Incantación Cires y control importaciones existen casi todos los países, pero honradamente manejados. En el nuestro cada vez adoptose una medida como las mencionadas obtuvieron resultados completamente adversos, sirviendo para llevar nuestro sucre a una mayor depreciación y siendo el medio por el cual improvisaron fortunas de la noche a la mañana unos pocos privilegiados. Tengo seguridad que cuando a petición pueblo, como sucede repetidas ocasiones, sean derogados incautación y control, sucre valdrá cuatro centavos oro o sea tendremos pagar veinticinco sucres por un dólar. . . . En cuanto a medidas para mejoramiento económico, estas deben tener punto vista hacer del país gran productor artículos exportables y mercadería para consumo interno. Situación no mejorará hasta Ecuador no produzca mayor cantidad oro por concepto exportación en relación lo que consume por concepto importaciones. Todas las medidas tomadas hasta hoy son artificiales y traerán una momentánea mejoría para provocar después de pocos días una situación desesperante. Posiblemente nuestra situación económica mejoraría si existiera un Banco Industrial dedicado fomentar producción mercadería hasta hoy nos viene del exterior; el Banco Hipotecario debe ser ne-

### Para Ser Bella

No sólo hay que tener el rostro perfecto, hay multitud de detalles que hacen que una mujer pueda considerarse como tal. Así por ejemplo: la belleza de las manos. Debe siempre tenerse cuidado especialísimo en conservariarlas perfectas y tener las uñas magníficamente arregladas a fin de no dar la impresión de unas manos feas y descuidadas. Pero no hay que cuidar solamente lo que resalta a la vista sino que debe atenderse también a la higiene íntima con el uso constante de Preventol que hará que su rostro tenga señales de alegría y felicidad y que su juventud se conserve intacta, evitando a la vez las molestias y trastornos a que están sujetas las personas del sexo femenino. Le recomendamos iniciar hoy, si antes no lo hubiere hecho, el uso de Preventol en su higiene íntima y obtendrá con ello sorprendentes resultados.

Preventol es un producto ideal fabricado por los laboratorios de la Botica del Comercio, la insuperable farmacia del Ecuador.

tamente agrícola, cuya finalidad debería ser ayudar la agricultura del país en forma eficiente, dando dinero a largo plazo, para fomentar producción agrícola exportable; debe disponerse contratación expertos en cultivo trigo y fabricación harinas, de manera produzcamos no sólo para consumo interno sino también para exportar; necesitamos expertos en ganadería y la industrialización de grasas, carnes, etc. Indispensable establecer fuertes gravámenes para introducción toda mercadería se produzca en el país, pero también dictar medidas de fien dan al consumidor de esas mercaderías, poniéndole límite a los precios de modo que estos sean inferiores con una diferencia igual a lo que se cobra derechos importación por similares extranjeros. Impe dir introducción azúcar y algodón y obligar a las fábricas tejidos nacionales paguen por algodón producido en el país precios en relación con las cotizaciones del exterior agregando una diferencia igual a los impuestos que se establecerían por introducción algodón extranjero, en caso de; facultar al Estanco invertir unos dos millones sucres para adquirir maquinarias necesarias para un ingenio azúcar de manera se produzca mayor cantidad de la actual y de mejor clase, que pudiera exportarse. Con esta y otras medidas similares creo mejorará la situación económica nacional.

Salúdole atentamente, amigo y colega,

Diputado Alava.

### ALEMANES HABRIAN... Viene de la 1ª Pág.

Madrid.—Mientras el Gobierno español ha suspendido su declaración sobre neutralidad que debería lanzar en estos días tomando en cuenta la entrada de Italia en la guerra, los periódicos madrileños acen túan su campaña de simpatía para las naciones totalitarias ARRIBA que es el órgano oficial de la Falange ha dicho hoy que España desea la victoria de los que en su lucha por la libertad desearon también el triunfo de España. Claramente el diario indica su posición frente al conflicto armado y categóricamente dice que España es neutral pero sus simpatías están por el Eje Roma Berlín, pues una contemplación platónica de la guerra es imposible.

Berlín.—Las fuerzas alemanas llegaron desde el Sena inferior hasta el bosque de Argout colocándose ya próximos a su ofensiva directa sobre la capital francesa y pasaron ya la región donde se detuvieron en diciembre del año 1914.

París.—Las tropas francesas recibieron orden de retirarse un poco mas al sur del río Marne, consignándose que en su retirada causan fuertes y serias bajas al enemigo que ha lanzado nuevas tropas de refuerzo y que se consideran completamente frescas en esta lucha.

Alejadría.—La escuadra aliada que zarpara del puerto ha logrado bloquear y cerrar el canal de Suez interrumpiendo así las comunicaciones con sus colonias a Italia. Los aviones aliados bombardearon intensamente hangares y campos de aviación en Trípoli, Somalí y italiana, y Etiopía, considerándose que el hecho de que los aviones italianos no hayan tomado represalias a estos ataques da la medida de la destrucción de que han sido víctimas. Igualmente bombardearon los depósitos italianos en las colonias en Africa.

Washington.—El Ministerio de Marina ordenó la construcción de dos acorazados pesados de 45 000 toneladas a los astilleros de Nueva York y Filadelfia, y la construcción de 40 barcos de guerra de diferente orden encargados a otros astilleros nacionales. Este es el comienzo de la ejecución del gran plan de defensa de los Estados Unidos para lo cual dispone el Presidente Roosevelt de la suma de 1.400 millones de dólares

Roma.—Las tropas italianas que han iniciado sus operaciones sobre los Alpes vclaron hoy un puente como objetivo militar y cosa de 60 a 70 divisiones marchan al frente a com-

### Noticiario Local

#### INTENDENCIA DE POLICIA,

En la tarde de ayer viajó en comisión del servicio el señor Intendente General de Policía Capitán Julio Mena y su Secretario, para Montecristi, con el fin de atender varios asuntos de policía y practicar algunas diligencias; regresarán hoy.

Desde el día de ayer se encuentra desempeñando sus funciones el Teniente de Comisariato don J Pastor Miranda, en la Pagaduría del Batallón de Carabineros Manabí No 4, después de haber sido reincorporado al servicio activo de Carabineros.

#### TRANSFERENCIAS

Se han recibido las siguientes transferencias: José Pedro Velásquez, por pensión vitalicia . . . \$1.300,00; a Pedro Cedeño Balda, Capitán de Resguardo de la Aduana de Manta, por la segunda quincena de Marzo, \$1.100,00; para Rubén López, profesor rural del Nermal de Chocue sueldo de vacaciones \$1.216,00.

#### AUDIENCIA DEL Crimen POSTERGADA

Por no haber llegado un despacho de Santa Ana, lugar donde se cometió el delito, se ha fijado para el próximo 19 del presente mes la reunión del Tribunal del Crimen, aunque aun no se ha sobrepasado la frontera con Francia.

Ankara.—El Gobierno turco acordó hoy no entrar a la guerra, pues Turquía no está en condiciones para pelear, habiéndose comunicado este particular a los Gobiernos de Francia e Inglaterra. Turquía conviene en que peleará caso de que sea atacada, y se limitará a observar los acontecimientos sin que ello indique que no cumplirá su compromiso militar con los aliados.

Berlín.—El alto comando anunció a última hora haber capturado Ruem, Reims, y que las tropas tomaron contacto al sur de París a 9 millas de la capital, por el norte la línea Weygand ha sido retirada hasta 12 millas de París, y se cree que secciones de avanzada habrían llegado cerca de la Capital. La DNB dijo que París debe rendirse, pues una ciudad tan bella no debe exponerse a los horrores de la destrucción pues las huestes germanas avanzan sobre ella.

### Social

Hoy celebra su día onomástico el culto y prestigioso facultativo señor doctor Victor Luleño Ontaneda, Médico Escolar de la provincia. Con este motivo, sus amigos de la Dirección Provincial de Educación y del Magisterio le ofrecerán un momento de cordial regocijo.

De Baeta ha venido la señorita Marija Falconi Pazmiño Rodriguez.

A Rocafuerte se dirigen hoy los señores Elias Falconi y Absalón Tola Barcia.

Enfermos se encuentran los señores doctor Carlos A. del Pozo y don Joaquin Cedeño Vinces.

**TÓNICO BAYER**  
ENRIQUECE LA SANGRE

#### ATENCION !

No deje jugar a los niños con la tierra ni con los perros, al menos lávelos bien si lo han hecho.

Sabe Ud. que sólo el mosquito le trae con su picadura al niño el paludismo?

Crimen que fallará en el sumario contra Ibar Cedeño y cómplices, por muerte a Jacinto Arias Cañas, audiencia que tiene en constante atención a numeroso público que desea presenciar las incidencias de este sonado juicio.

#### ESTATUTOS DE LA COOPERATIVA ALGODONERA

Hoy llegarán por vía aérea los Estatutos de la Cooperativa Algodonera que se fundó en esta ciudad y que tiene de a conseguir un mejor cultivo y una mejor venta del producto en beneficio de los agricultores manabitas. Dichos Estatutos que regirán inmediatamente la nascente organización algodoneira, vienen debidamente aprobados por el Ejecutivo y le dan personería jurídica.

### Está reconocido que la tos es peligrosa

#### LOS DOCTORES ACONSEJAN NO DESCUIDARLA

La tos aunque parezca inofensiva puede traer graves consecuencias a menos que se atienda a tiempo. Esto es lo que aconsejan los médicos en todo el mundo.

La tos más común es la de los catarros. Lo mejor que se puede hacer para esos catarros es tomar un remedio preparado para esos casos y el cual ha sido usado con éxito por muchos años —Compuesto de Allen para la Tos.

Si usted tiene tos, vaya de una vez a su botica y pida una botella de este antiguo remedio de confianza. Tiene un gusto agradable y lo que es más importante — le aliviará la tos. Recuerde el nombre — COMPUESTO de ALLEN PARA LA TOS.